







Communiqué de Presse

L'intersyndicale à la rencontre des usagers le mardi 4 octobre devant la Trésorerie de Neuves-Maisons, future Maison France Services.

Les Maisons France Services, l'Eldorado du nouveau Service Public ?
Ou la devanture qui cache la triste réalité ?

Comme les nouvelles fermetures de trésoreries en Meurthe et Moselle.

Non au Service Public au rabais, Oui à véritable Service Public de proximité !!!

Ce lundi 26 septembre, aux Finances Publiques, devait se tenir un Comité Technique Local. Les organisations syndicales représentatives des Finances Publiques de Meurthe et Moselle (CFDT, Solidaires, FO et CGT) ont décidé unanimement de ne pas y participer.

La raison?

L'ordre du jour de ce comité technique était parfaitement clair : il s'agissait, entre-autres d'entériner, au **1er janvier 2023, 5 nouvelles fermetures de Trésoreries**.

A savoir celles de :

Bayon-Blainville,
Colombey les Belles,
Maxéville,
Neuves-Maisons
et Saint Nicolas de Port.

En résumé, l'appauvrissement du réseau de proximité de pleine compétence.

A quoi bon aller discuter de cela avec le Directeur Départemental des Finances Publiques, M. GAUTIER, puisque son discours est constant et bien huilé : « non, le réseau de proximité ne s'appauvrit pas. Au contraire, il se développe avec l'implantation de maisons France Services partout sur le territoire !!! ».

Le Préfet Arnaud COCHET tenait d'ailleurs le même discours en inaugurant en grandes pompes, entouré d'édiles locaux, la Maison France Services à Neuves-Maisons le 8 septembre dernier. Ediles locaux, parmi lesquels certains exprimaient même le souhait de mettre en place un bus « France Services ». On n'arrête plus le progrès ...

Mais en réalité, que sont ces « Maisons France Services » ?

Ce sont en fait des supermarchés des Services Publics dans lesquels des contractuels ultrapolyvalents, mais quasiment sans aucune formation (2 jours par métier) devront répondre aussi bien à des questions fiscales, que sur les retraites, la CAF, Pôle Emploi, la CPAM, la MSA, la justice, délivrer des cartes d'identité et des passeports et, si cela continue, vendre des timbres (tant qu'il en reste) et bientôt des billets SNCF.

Mais nous le savons bien, les agents et la population également, que cela n'est que de la poudre aux yeux. Que ce n'est plus qu'un service public à bas coût qui est proposé aux usagers. Si ces Maisons France Services venaient en complément des anciennes implantations, pourquoi pas ? Mais, malheureusement, ce n'est pas le cas. Elles s'y substituent.

Et cela est malheureusement loin d'être terminé. En effet, dans un message aux organisations syndicales du 9 septembre dernier, le Directeur Départemental rappelait bien que « le NRP (NDLR : Nouveau Réseau de Proximité, nom donné à la vaste opération de démantèlement du réseau des Finances Publiques depuis 2019) a vocation à durer au moins jusqu'en 2026. ». Cela est donc loin de s'arrêter (de nombreux fusions-absorptions d'autres services des finances publiques, concernant les particuliers comme les entreprises, sont à prévoir dans les années à venir.).

Agents et usagers sont donc prévenus ...

Par exemple, à court terme, selon les propos mêmes de M. le Directeur, les Services des Impôts des particuliers de Lunéville, Pont à Mousson et Toul ont vocation à disparaître.

Ainsi, l'usager qui souhaitera obtenir un renseignement au guichet devra se déplacer à Nancy. Enfin, cela lui sera plutôt déconseillé (les accueils sur Nancy n'étant plus ouverts qu'en matinée). Il lui sera plutôt conseillé (pour ne pas dire ordonné) d'effectuer ses démarches par internet, au pire par téléphone (s'il trouve encore un interlocuteur au bout de la ligne. Ce qui n'est pas certain tant les effectifs ont été réduits au sein des finances publiques, tout comme dans les autres administrations d'ailleurs.).

Pour l'intersyndicale CFDT, Solidaires, FO et CGT, un autre Service Public est possible. De qualité celui-ci.

Avec des administrations de pleines compétences, avec des agents qualifiés aux guichets.

Ses militants l'expliqueront aux usagers ce mardi 4 octobre et invitent la presse à venir les rencontrer à partir de 10 heures devant la porte de la Trésorerie de Neuves-Maisons, avant que celle-ci ne ferme définitivement.